

1 **ACTA N° 003-ORD-2019-2023 SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO PROVINCIAL DEL CAÑAR,**
2 **DEL 31 DE MAYO DE 2021.**
3

4 En la ciudad de Azogues, a los treinta y un días del mes de mayo del dos mil veinte y uno, siendo las
5 once horas con cinco minutos, en el Auditorio del Gobierno Autónomo Provincial del Cañar, en sesión
6 Ordinaria del Consejo Provincial del Cañar, presidida por el Dr. Bayron Pacheco Ordóñez, Prefecto
7 Provincial del Cañar, la señora Abg. Ximena Andrade Verdugo, Viceprefecta, los señores Consejeros
8 representantes de los Gobiernos Autónomos Descentralizados Municipales: Lcda. Marianita Andrade
9 Quintanilla, delegada del Alcalde de Azogues, Econ. Guillermo Espinoza Sánchez, Alcalde de Biblián,
10 Mgs. Segundo Yugsi Tenelema, Alcalde de Cañar, Ing. Alex Arce Amaya, Alcalde del El Tambo, Ing.
11 Rómulo Alcívar Campoverde, Alcalde de La Troncal, Abg. Geovanni Chuya Jara, Alcalde de Déleg; y
12 los representantes de los Gobiernos Autónomos Descentralizados parroquiales: Lcdo. Diego Pérez
13 Muñoz, Sra. Nelly Carina Fernández, Sr. Lauro Vicuña Sánchez, Sr. José German Rivera Calle, Sr.
14 Carlos Peralta Castro.
15

16 **SR. PREFECTO:** Buenos días señores Consejeros, un saludo a todos los presentes, damos inicio a la
17 sesión ordinaria convocada para hoy, señor Secretario por favor de lectura a la convocatoria.
18

19 **SR. SECRETARIO:** Buenos días señor Prefecto, señores Consejeros, se procede conforme lo indicado:
20 Señoras y señores Consejeros, en cumplimiento de lo dispuesto en el Art. 318 del Código orgánico de
21 Organización Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD), convoco a ustedes señores
22 Consejeros, a Sesión Ordinaria del Consejo Provincial del Cañar, a efectuarse de manera presencial a
23 partir de las 11h00, del lunes 31 de mayo del 2021, en el Auditorio del GAD Provincial; con la finalidad
24 de tratar el siguiente orden del día: 1. Constatación del quórum y aprobación del orden del día; 2.
25 Recibir en Comisión General al Dr. Virgilio Saquicela Espinoza, Primer Vicepresidente de la Asamblea
26 Nacional, en la que se tratará la situación de la Provincia y de los Gobiernos Autónomos
27 Descentralizados del Cañar; 3. Conocimiento y aprobación del Acta N° 002 de Sesión ordinaria del
28 Consejo Provincial del Cañar, correspondiente al 26 de abril del 2021; 4. Conocimiento del quinto y
29 séptimo Traspaso de Presupuesto de acuerdo a los informes emitidos por la Dirección de Gestión
30 Financiera del GAD Provincial del Cañar. Hasta aquí el orden del día señor Prefecto.
31

32 **SR. PREFECTO:** Gracias, señor Secretario, continuemos con el primer punto, constate el quórum.
33

34 **SR. SECRETARIO:** Se procede a constatar el quórum, señor Prefecto: 1. Sra. Abogada Ximena
35 Andrade Verdugo, R. Presente. 2. Abg. Marianita Andrade Quintanilla; R. Presente. 3. Econ. Guillermo
36 Espinoza Sánchez; R. Presente. 4. Mgs. Segundo Yugsi Tenelema, R. Presente. 5. Ing. Alex Arce
37 Amaya, R. Presente. 6. Ing. Rómulo Alcívar Campoverde, R. Presente. 7. Abg. Geovanni Chuya Jara;
38 R. Presente. 8. Lcdo. Diego Pérez Muñoz, R. Presente. 9. Sra. Nelly Carina Fernández Vicuña R.
39 Presente. 10. Sr. Lauro Vicuña Sánchez, R. Presente. 11. señor José German Rivera Calle, R.
40 Presente. 12. Señor Carlos Peralta Castro R. Presente. 13. Dr. Bayron Pacheco Ordóñez; R. Presente.
41 Contamos con la presencia de 13 señores Consejeros, señor Prefecto.
42

43 **SR. PREFECTO:** Bien, existe el quórum, continuemos con el siguiente punto, señor secretario.
44

45 **SR. SECRETARIO:** Corresponde a la aprobación del orden del día.
46

47 **SR. PREFECTO:** Señores miembros del Consejo, el orden del día es ya conocido por ustedes, si
48 alguien desea opinar al respecto, pide y se concede el uso de la palabra a la señora Consejera Carina
49 Fernández.
50

51 **SRA. CARINA FERNANDEZ VICUÑA:** Buenos días, señor Prefecto, compañeros del Consejo un
52 saludo, el orden del día ya lo conocemos y por ello quiero mocionar se apruebe el mismo.
53

54 **SR. PREFECTO:** Gracias Carina, alguien desea apoyar la moción, adelante Abg. Ximena Andrade,
55 Viceprefecta del Cañar, tiene la palabra.
56

57 **ABG. XIMENA ANDRADE VERDUGO:** Gracias, señor Prefecto, buenos días compañeros del Consejo
58 Provincial, señor Dr. Virgilio Saquicela, Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, conocemos el
59 orden del día y considero que estamos de acuerdo con el mismo, apoyo la moción.
60

61 **SR. PREFECTO:** Existe el apoyo a la moción, proceda con la votación señor Secretario.
62

63 **SR. SECRETARIO:** Señor Prefecto procedo con la votación: 1. Sra. Abogada Ximena Andrade
64 Verdugo, R. A favor de la moción. 2. Abg. Marianita Andrade Quintanilla; R. A favor de la moción. 3.
65 Econ. Guillermo Espinoza Sánchez; R. Mi voto a favor de la moción. 4. Mgs. Segundo Yugsi Tenelema;
66 R. Por la moción presentada. 5. Ing. Alex Arce Amaya, R. A favor. 6. Ing. Rómulo Alcívar Campoverde;
67 R. A favor de la moción. 7. Abg. Geovanni Chuya Jara; R. A favor de la moción. 8. Lcdo. Diego Pérez
68 Muñoz, R. Por la moción. 9. Sra. Nelly Carina Fernández Vicuña, R. A favor de la moción. 10. Sr. Lauro
69 Vicuña Sánchez, R. A favor. 11. señor José German Rivera Calle, R. A favor. 12. Señor Carlos Peralta
70 Castro, R. A favor de la moción. 13. Dr. Bayron Pacheco Ordóñez; R. A favor. Se registra 13 votos a
71 favor de la moción de aprobación del Orden del Día señor Prefecto.

72
73 **SR. PREFECTO:** Queda entonces aprobado el orden del día.

74
75 **RESOLUCIÓN N° 1.- EL CONSEJO PROVINCIAL DEL CAÑAR RESUELVE APROBAR EL ORDEN**
76 **DEL DÍA, PARA LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO PROVINCIAL DEL CAÑAR, A LLEVARSE**
77 **A EFECTO HOY 31 DE MAYO DEL 2021.**

78
79 **SR. PREFECTO:** Por favor señor Secretario el siguiente punto.

80
81 **SR. SECRETARIO:** Señor Prefecto corresponde el punto dos: Recibir en Comisión General al Dr.
82 Virgilio Saquicela Espinoza, Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, en la que se tratará la
83 situación de la provincia y de los Gobiernos Autónomos Descentralizados del Cañar.

84
85 **SR. PREFECTO:** Señor Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Dr. Virgilio Saquicela
86 Espinoza, señora Viceprefecta, señores compañeros del Consejo Provincial, señor Abg. Wilfrido
87 Rivera, Gobernador de la Provincia del Cañar; inicio mi intervención, brindando la más cordial
88 bienvenida a la casa grande de la Provincia del Cañar, a la Prefectura del Cañar, y quiero públicamente
89 ratificar lo que en su momento a través de los medios de comunicación y redes sociales lo indiqué,
90 nuestra satisfacción beneplácito y congratulación, al saber que un ciudadano de Azogues, un
91 comprovinciano ha llegado a ocupar y ostentar la segunda dignidad más importante del primer Poder
92 del Estado, como es el poder Legislativo, felicitaciones señor Vicepresidente. Estamos absolutamente
93 seguros, que, desde esa función a más de las funciones como Asambleísta, es la oportunidad que la
94 historia y la vida han puesto en su camino, serán para el bien de la Provincia del Cañar, y para el bien
95 de toda la patria. Al tiempo de darle la bienvenida, en honor de su tiempo y de su agenda, decirle que
96 en todo momento esta administración, trata con responsabilidad el tema de salud, porque por allí se
97 tiene que comenzar, la Provincia del Cañar no es ajena a la realidad nacional e internacional en materia
98 de salud, como Prefectura hemos invertido 700.000,00 USD en salud porque si nos sentábamos a
99 esperar que el anterior gobierno, hubiese dotado de implementos médicos a la sala de cuidados
100 intensivos del Hospital Homero Castanier, mucha gente hubiese muerto, no lo esperamos y la
101 Prefectura invirtió 140.000,00 USD en implementos médicos de esta sala de cuidados intensivos; lo
102 propio estamos haciendo con la repotenciación del Centro de Salud de Biblián, en donde estamos
103 construyendo un segundo piso, ampliamos la sala de emergencia del Hospital de Cañar, y construimos
104 una sala de espera para más de 60 personas, estamos también repotenciando y mejorando el centro
105 de salud de El Tambo que venía cayéndose a pedazos, lo hicimos en coordinación con el señor Alcalde
106 de ese cantón, le dimos una ambulancia al Hospital de La Troncal, entre otros aspectos; pero
107 paralelamente hemos trabajado en nuestras competencias, hemos priorizado la salud y la vida de los
108 ciudadanos de nuestra Provincia del Cañar; en segundo lugar y de manera concreta señor
109 Vicepresidente de la Asamblea, nos preocupa en sumo grado y hemos tomado cartas en el asunto
110 desde el inicio mismo de nuestra gestión junto con la señora Viceprefecta, con los compañeros del
111 Consejo, respecto al tema limítrofe, nos encontramos con el proyecto de Ley que es de conocimiento
112 de todos, que el gobierno del expresidente Rafael Correa, envió a la Asamblea Nacional, y estando en
113 la Asamblea Nacional este proyecto, ha sido tratado por la comisión de Gobiernos Autónomos
114 Descentralizados, pero no ha llegado ni al primero ni al segundo debate; por lo tanto no es Ley de la
115 República, hemos venido, denunciando, exigiendo, solicitando, reclamando directamente al Instituto
116 Geográfico Militar, al Ministerio de Gobierno, al INEC que hacen uso del proyecto de Ley de los límites
117 que allí se encuentran, con mapas en los que se delimita que perdemos prácticamente una gran
118 extensión de la Provincia del Cañar, muy en particular en la zona de la Colonia Amazonas, nosotros
119 consideramos inclusive que existe un delito, porque un mapa cartográfico con límites que no existen,
120 que están en un proyecto de Ley. Esta situación, es alterar un documento público señor Vicepresidente
121 y señor Gobernador y eso nació del Ministerio de Gobierno, que repartió en su momento hospitales,
122 clínicas, medicinas, negociando con los parlamentarios y jugando con la salud y la vida de la gente, en
123 buena hora que existe un cambio de gobierno porque sabemos que ese cambio va a traer un cambio
124 de actitud con democracia, transparencia y honestidad; señor Gobernador de eso estamos
125 absolutamente convencidos, de ese mismo Ministerio del reparto, salió la comunicación para que el

126 Instituto Geofísico Militar, mutile en la cartografía y cercene el territorio del Cañar; aquí está la señora
127 Presidente de la Junta Parroquial de Manuel de J. Calle, esta nuestro buen amigo Alcalde de la Troncal,
128 queremos intervenir con asfaltado de cuatro mil metros desde las Maravillas hasta la Nueva Unión,
129 desde donde está la compuerta de las Maravillas, a quince cuerdas del Municipio y en los mapas
130 aparece como zona del Guayas. Señor Vicepresidente, eso es inconcebible, no se puede seguir
131 permitiendo estos atropellos. Hemos presentado ya al Ministerio de Gobierno, al señor Viceministro Ing.
132 Homero Castanier el pedido correspondiente, la designación del Ing. Homero Castanier también nos
133 complace, porque mientras más alto llegue un coterráneo en la función del Estado, debe ser una
134 satisfacción para nosotros, porque esos logros importantes en su vida pública, se convierten en logros
135 para la provincia más allá de cualesquier situación de orden político, señor Gobernador hágale
136 extensivo mi felicitación pública para el Ing. Homero Castanier; como corresponde necesitamos su
137 intervención señor Vicepresidente de la Asamblea, en este sentido. En el tema presupuestario,
138 recibíamos 14'700.000,00 USD, pero el año pasado recibimos 9'700.000,00 USD, y pese a ello la
139 Prefectura ha invertido en salud, pese a ello está ya con treinta mil metros de asfalto, nos habíamos
140 propuesto cincuenta mil y está ya financiado sesenta mil metros en lo que va del año, necesitamos
141 darle más asfalto, porque dar asfalto por lastre es quitar una lacra y una ofensa a la ruralidad y para los
142 territorios, ¿cómo hacerlo?, necesitamos recursos para poder invertir en la vialidad, cambiando la matriz
143 vial de las parroquias y de las comunidades. Tenemos una deuda de 3'000.000,00 USD, sumado
144 10'000.000,00 USD que tenemos en acciones de las empresas eléctricas, y como usted sabe de
145 acuerdo a la reforma a la Ley Orgánica de Servicio Público de Energía Eléctrica, el único accionista
146 que tiene que ver en este tipo de empresa es el Estado, y nosotros tenemos 10'000.000,00 USD en
147 acciones, de las cuales, solamente ELECAUSTRO, Empresa Eléctrica Azogues y la Regional CENTRO
148 SUR nos han apoyado, nosotros necesitamos recursos, y que se nos transfiera esos recursos; hay
149 proyectos importantes que queremos desarrollar, uno incluso del cual usted forma parte señor
150 Vicepresidente de la Asamblea, como es el de impulsar el proyecto Mirador del Cojitambo que es para
151 dinamizar esta economía deteriorada, alicaída, golpeada en el cantón Azogues, y que inclusive
152 dinamizaría la economía de la provincia, hemos presentado ya los documentos a la Municipalidad de
153 Azogues, aquí está la señorita Vicealcaldesa que preside la Comisión de Patrimonio, nos ha pedido
154 documentación y una serie de documentos, y como nadie está por encima de la ley, señor
155 Vicepresidente, señores Consejeros, para la próxima semana tenemos ya todos los documentos
156 requeridos que vamos a entregar Vicealcaldesa; queremos generar un proyecto incluyente que genere
157 desarrollo y dinamice la economía del cantón Azogues, y lo podremos hacer con el apoyo del Comité
158 Proconstrucción de este importante Centro Turístico. En Guapán recibimos un proyecto que una vez
159 inaugurado se llenó el agua en las piscinas, y luego se vaciaron por las filtraciones que existían en su
160 construcción quedando a la vista lo mal construidas que están, pero este Prefecto no es el que mira, el
161 que critica y pasa tan solo hablando, del Prefecto anterior hablé una sola vez, cuando luego de que
162 vino el informe de Contraloría puse la denuncia, señor Vicepresidente, el informe de Contraloría
163 determina 1'700.000,00 USD de responsabilidades por la mala ejecución de esa obra; he contratado
164 una consultoría, porque así me lo manda la Contraloría General del Estado, esa consultoría cuesta
165 80.000,00 USD, y ha sido contratada con la Empresa Pública de la Universidad Estatal de Cuenca,
166 esperamos los resultados de esta consultoría a finales de junio, y está previsto 350.000,00 USD con
167 financiamiento ya en este presupuesto para ejecutar inmediatamente la operatividad de algo que siendo
168 nuevo nos dejaron como viejo, que siendo operativo nos dejaron no funcional, que debiendo estar en
169 perfectas condiciones nos dejaron en pésimas condiciones, esta será la tercera vez que hablo sobre
170 este tema señor Vicepresidente; porque hay cosas que aquí estamos dando continuidad, el tema de
171 Cojitambo nació en la administración anterior desde el 2016, yo no podía echar a la basura las cosas
172 que se han hecho bien y que hay que continuar, como hay que continuar la puesta en ejecución del
173 mercado de Azogues, que tanto se merece la capital de la provincia. Usted ya pasó por la Alcaldía y
174 sabe muy bien que los pedidos y las insistencias de los Gobiernos Autónomos Descentralizados y las
175 comunidad son de todos los días, pero sin presupuesto no podemos hacer las cosas, hasta aquí hemos
176 podido ejecutar siendo buenos administradores, ejecutando con planificación y sin robar Dr. Saquicela,
177 por eso alcanza la plata, cuando no se roba alcanza la plata en medio de las crisis. Sin embargo,
178 necesitamos recursos, le pedimos señor Vicepresidente y a usted señor Gobernador, interpongan sus
179 oficios ante el Ejecutivo, para que se cumplan actas compromisos, como la que se firmó el 26 de
180 Noviembre del 2019, que es el mejoramiento, recuperación y reconstrucción de la vía Biblián - Zhud -
181 La Troncal, que lo firmaron un día antes de la salida del expresidente Lenin Moreno, por la presión y
182 reclamo de este Prefecto, y con firma de documento del exministro Gabriel Martínez, pero están
183 abandonadas las vías Azogues - Cojitambo - Déleg, y es parte del acuerdo firmado que no se ha
184 cumplido; en Ingapirca se va la mesa de la vía a la entrada del principal Complejo Arqueológico del
185 Ecuador, la vía Ducur - Gualleturo la misma cosa, señor Vicepresidente, señor Gobernador, no se ha
186 cumplido y como habíamos conversado con usted, es hora ya que la provincia del Cañar desde Biblián
187 hasta La Troncal, tengan una vía de cuatro carriles, se va a hacer en Cuenca y en parte de la provincia
188 del Cañar, un corredor vial con inversión del Estado, cuya inversión se recuperará con peaje, a lo cual

189 en mi calidad de Prefecto del Cañar, claramente he dicho que no permitiré un peaje en esta zona, yo
190 no miro cálculos políticos cuando tengo que hablar y la provincia me conoce, háganlo de cuatro carriles,
191 háganlo de seis carriles, merecemos obras de calidad y en dimensión, como lo tienen otras provincias
192 señor Vicepresidente de la Asamblea Nacional. Concluyo deseándole una vez más éxitos en sus
193 funciones, esta es su casa, aquí no vemos ninguna diferencia de orden político, en este Consejo
194 Provincial en estos dos años todo se ha aprobado por unanimidad y con satisfacción se demuestra la
195 democracia se construye con más democracia, con participación, con inclusión y con respeto a cada
196 uno de los actores políticos; señor Vicepresidente, la Prefectura le recibe con afecto, con consideración
197 y la próxima reunión que tengamos, estoy seguro que con los mismos asistentes estaremos
198 encontrando resultados, obviamente no queremos poner sobre sus hombros una carga tan pesada que
199 durante años no se ha podido solucionar, pero ahora si iniciemos las cosas como corresponde sin ser
200 solo un buzón de mensajes con el Ejecutivo, aquí se necesita un gestor y una persona que articule con
201 los gobiernos seccionales, estoy absolutamente seguro que eso encontraremos en usted señor
202 Gobernador y que decir de usted señor Vicepresidente, su capacidad de legislar y de fiscalizar no
203 significa pedirle de favor a nadie, nosotros estamos dispuestos a trabajar con el Gobierno Nacional, sin
204 incumplir con las funciones y competencias que nos corresponde. Bienvenido señor Vicepresidente.
205

206 **DR. VIRGILIO SAQUICELA ESPINOZA:** Señor Prefecto Provincial del Cañar, señor Gobernador de la
207 Provincia, señores Consejeros Provinciales, Presidentes de los GAD Parroquiales, señores Alcaldes
208 de los queridos cantones, señorita Vicealcaldesa de Azogues, señores representantes de los GAD
209 Parroquiales que están presentes en esta sesión, señores funcionarios del Gobierno Provincial del
210 Cañar; tuve la suerte de ser uno de ellos hace muchos años acá, en el viejo edificio del Consejo
211 Provincial del Cañar, tuve la suerte de que mi padre fuera Prefecto Provincial del Cañar, y que la
212 primera Viceprefecta del Consejo Provincial del Cañar fuera mi señora madre, así es que estoy en casa
213 propia, así mismo tuve la suerte de ser amigo de absolutamente todos los Prefectos, con usted señor
214 Prefecto de larga data, con el señor Gobernador, con los señores Alcaldes y con los señores
215 Presidentes de los GAD Parroquiales. Vengo fundamentalmente a saludarle a mi tierra, a la Provincia
216 del Cañar, a mi ciudad natal Azogues, y lo hago en los hombres y mujeres que la representan a través
217 de la votación popular, vengo a ponerme a órdenes de esta provincia, a órdenes de sus autoridades
218 para formar un solo puño, no es la hora de los números ni de los colores políticos, sino es la hora de
219 que las coyunturas que se han alcanzado como es el caso de la Gobernación del Cañar, el señor
220 Viceministro de Gobierno, como es mi caso la primera Vicepresidencia de la Asamblea Nacional, sea
221 sino para servir a la tierra, no hay vuelta que dar, y es la hora de hacerlo, y de formar un equipo, todos
222 juntos para lograr esos anhelos de los GAD Parroquiales que están sin recursos económicos para lograr
223 sus anhelos, de los Municipios a los que se les deben 1,200'000,00 USD, de los Consejos Provinciales
224 a los que se les debe 600'000,000.00 USD, la tarea no es fácil, pero confiamos en el señor Presidente
225 de la República, y sabemos que va a ser todo lo posible para ir solucionando los problemas del
226 Ecuador, que ha recibido un Gobierno no en cero en la caja fiscal, sino mucho menos que cero, un
227 gobierno con cifras negativas, pero el Presidente Lasso está haciendo todas las gestiones para ir
228 buscando las soluciones a los problemas del país, tuve la suerte de almorzar con él en Carondelet el
229 día jueves y le comenté que venía hoy a la provincia, envió un saludo el señor Presidente de la
230 República para todas las autoridades y todos los comprovincianos del Cañar. Señor Prefecto la salud
231 es prioritaria, estaremos con el señor Vicepresidente de la República esta semana, que está a cargo
232 de este tema de vacunación y está haciendo todas las gestiones necesarias, para que lleguen las
233 vacunas para inmunizar al Ecuador, y Dios quiera que así se dé, porque si no hay la vacunación no hay
234 la reactivación económica, la vacuna es fundamental. El tema de los límites señor Prefecto, espero su
235 carta en las próximas horas para conjuntamente con el señor Viceministro de Gobierno, con el señor
236 Ministro de Gobierno y con el señor Gobernador, hacer las gestiones, mientras no haya una Ley de la
237 República, no se puede alterar los documentos públicos, menos la cartografía de la patria ecuatoriana,
238 y menos cercenar la Provincia del Cañar, yo creo que vamos a hacerlo desde la Asamblea, desde el
239 Ministerio de Gobierno, aclarar las cosas y buscar una solución lo más práctica y rápida posible en esa
240 temática. En el tema de las rentas entiendo que el gobierno nacional, es el que tienen que buscar las
241 alternativas para solucionar, y lo hará paso a paso, el Presidente está comprometido en ese tema,
242 recibimos en la Asamblea Nacional, la semana anterior a varios Prefectos del país, conversamos sobre
243 el tema de las modificaciones de las leyes del COOTAD, reformas legales, vamos a tener una sesión
244 de trabajo posiblemente el día miércoles, jueves o viernes con varios Prefectos, para buscar esas
245 alternativas que van a influir también dentro de las Municipalidades, respecto de los GAD parroquiales,
246 respecto de los Gobiernos Provinciales; creo que hay que actualizar mucha normativa, tengo la suerte
247 de haber sido Alcalde y conozco algunos vacíos que hay sobre todo respecto de los Municipios,
248 respecto de la agilidad en muchos trámites, vamos a revisar el tema de los Gobiernos Autónomos
249 Descentralizados parroquiales, respecto del presupuesto del 6%, ojalá se pueda subir algo de
250 presupuesto en el tema que compete especialmente lo que respecta al rubro petrolero hay que
251 analizarlo, hay que buscar las alternativas, hay que dialogar, vamos a revisar el tema que hablé en mi

252 campaña electoral de la compensación del poliducto Pascuales - Cuenca, vamos a ver cómo está su
253 funcionalidad y ponernos de acuerdo; estamos como digo a las órdenes, sea acá en la Provincia o sea
254 en Quito en la Asamblea Nacional, sea donde sea, para poder dialogar con todos ustedes señores
255 Alcaldes, señores Presidentes de los GAD Parroquiales, señor Prefecto, buscar alternativas de
256 solución. El señor Ministro de obras públicas a ratificado la palabra del señor Presidente, previo a la
257 segunda vuelta, le planteé al señor Presidente de la República Guillermo Lasso, la solución inmediata
258 de la vía Biblián - La Troncal, una vía de primer orden, una vía amplia, se van a contratar en los próximos
259 días los estudios de la vía; el señor Ministro de Obras Públicas, el día de ayer que nos reunimos en la
260 ciudad de Cuenca, me dijo que no nos vamos a quedar allí, sino que vamos a tener la nueva vía que
261 va desde Zhud hacia Alausí, y obviamente empalmar la vía Biblián - La Troncal, una vía que tiene que
262 ser amplia, no está definido cuantos carriles, pero en todo caso será amplia, que sirva por muchos
263 años a la Provincia del Cañar, la vialidad al Austro y al país entero; hay el compromiso del propio
264 Presidente de la República, del Ministro de Obras Públicas que por suerte es cercano a nosotros, para
265 a revisar el tema de la vía Cojitambo - Déleg, el tema de la vía Ingapirca y el día que este con Marcelo
266 Cabrera, le voy a plantear y le he pedido también al señor Gobernador que lo haga de manera oficial,
267 planteando una fecha para un recorrido por la vialidad de la Provincia del Cañar, que lo haremos
268 conjuntamente con los Alcaldes, con los Presidentes de los GAD Parroquiales y con el señor Prefecto,
269 creo que esa unidad va a posibilitar un compromiso mayor del Ministro de Obras Públicas que es del
270 Austro, y que tenemos un compromiso que adquirimos precisamente dentro del mismo grupo político
271 en la Asamblea Nacional, del grupo de Unidad Independiente que posibilitó la presencia de quién habla
272 en la primera Vicepresidencia de la Asamblea Nacional, así es que hay que empujar, si bien la tarea
273 nuestra es la de Legislar y Fiscalizar, pero también la de exigir de manera frontal al nuevo Gobierno,
274 estamos conscientes de que el Gobierno está sintonizado con atender nuestros pedidos, hemos sido
275 relegados históricamente y ya hemos conversado con los señores Alcaldes, como el señor Alcalde de
276 El Tambo, Alcalde de Biblián, Alcalde de Cañar, Alcalde de Suscal, sobre temas, proyectos de agua,
277 proyectos del ferrocarril, lo hicimos con el señor Presidente de Zhud que tuvieron la generosidad de
278 recibirme el día viernes en la feria, estábamos allí, saludamos, y estamos a las órdenes para viabilizar
279 los proyectos, en la vinculación en la relación política y para exigir que se les atienda, no para nosotros
280 ir a gestionar obras ni nada por el estilo, porque no nos corresponde, pero si lo que a un asambleísta
281 también le corresponde dentro del marco de fiscalización, que es exigir que se le atienda a su tierra,
282 que se atienda a sus autoridades, si hay los proyectos es mucho más factible poder ser ese vínculo
283 para que salgan adelante. Señor Prefecto mil gracias a usted por la generosidad que ha tenido en
284 recibirnos en el Consejo Provincial, quería saludar con todas las autoridades de la provincia, ponerme
285 a las órdenes y estamos para dialogar de la mejor manera en donde sea, yo voy a pedir que algunos
286 de los asesores les facilite el número telefónico, para poder estar en relación y conversar, dialogar de
287 la mejor manera, mi idea es la Provincia del Cañar a través de la Prefectura, las veinte y seis Gobiernos
288 Parroquiales a través de sus Presidentes y los siete Municipios a través de sus Alcaldes, yo no tengo
289 animadversión absolutamente con nadie, yo creo que es la hora de la Provincia del Cañar, creo que es
290 la hora de que nuestra gente, pueda lograr cosas que valgan la pena, con el señor Prefecto empezar
291 un camino positivo, el tiempo es efímero, lastimosamente cuatro años pasan rápido, pero si ahora no
292 hacemos algo por los siete cantones, por la provincia entera, entonces simple y llanamente seguiremos
293 relegados, seguiremos mendigando migajas, creo que es la hora no de parchar, sino la de hacer cosas
294 que valgan la pena, insisto a las órdenes absolutamente de todos, y mil gracias por haberme recibido,
295 aspiramos a tener una conexión directa con todos ustedes; ¡Que viva Cañar un buen día.

296
297 **SR. PREFECTO:** Muchas Gracias señor Vicepresidente, el señor Gobernador tiene uso de la palabra.
298

299 **Dr. WILFRIDO RIVERA:** Muy buenos días, señor Prefecto, señora Viceprefecta, señor Vicepresidente
300 de la Asamblea Nacional, señores Vocales miembros del Consejo Provincial, señores Presidentes de
301 los Gobiernos Parroquiales, señores Alcaldes, funcionarios a los señores representantes de los medios
302 de comunicación, únicamente, señor Prefecto, señores Alcaldes es saludarles a nombre del Gobierno
303 del Presidente Guillermo Lasso, del Ing. Cesar Monje, Ministro de Gobierno, y decirle que lo que se ha
304 hablado aquí, definitivamente debe ser el norte que persigamos absolutamente todos quienes estamos
305 al frente de las instituciones, sea por elección, sea por designación; yo pienso que el decir que no
306 tenemos camiseta política, no tenemos temas ideológicos, no es un cliché, es la realidad lo único que
307 nos debe juntar, es el procurar mejores días para la provincia absolutamente en todos los ámbitos,
308 decía usted que no culpa absolutamente nada a las anteriores autoridades, yo pienso igual en el sentido
309 de hablar de lo que venía haciendo la Gobernación antes de que nosotros lleguemos, creo que de
310 ahora en adelante la gobernación debe ser una especie de aduana, donde concluyan todos los
311 representantes de las diferentes instituciones del poder Ejecutivo, donde podamos juntarnos con las
312 autoridades de los Gobiernos Descentralizados, y claro que esa unidad también debe estar enmarcada
313 por los Asambleístas y sobre todo por la gente, únicamente así podremos conseguir que todos los
314 anhelos se puedan cumplir, porque definitivamente eso de que la unión hace la fuerza no solamente es

315 una frase, sino es una realidad, a sus enteras órdenes señor Prefecto, señora Viceprefecta, señores
316 Alcaldes, señores Presidentes de los Gobiernos Parroquiales, señores Asambleístas, estén
317 convencidos de que llegó el Gobierno del encuentro, y que estamos absolutamente todos incluidos.
318 Muchas gracias.

319
320 **SR. PREFECTO:** Muchas Gracias señor Gobernador, señor Secretario de lectura al siguiente punto del
321 orden del día.

322
323 **SR. SECRETARIO:** Si, señor Prefecto, el punto tres: Conocimiento y aprobación del Acta N° 002 de
324 Sesión ordinaria del Consejo Provincial del Cañar, correspondiente al 26 de abril del 2021.

325
326 **SR. PREFECTO:** Gracias, señor Secretario, señores Consejeros, como ya es una práctica en este
327 Consejo, el acta se emitió oportunamente, si alguno de ustedes desea hacer uso de la palabra, por
328 favor adelante puede hacerlo. Tiene la palabra Consejero Pérez.

329
330 **LCDO. DIEGO PEREZ:** Señor Prefecto, señora Viceprefecta muy buenos días, compañeros miembros
331 del Consejo Provincial, funcionarios de la institución, como es de conocimiento de todos ya el
332 documento lo recibimos a su debido tiempo, mociono se apruebe el Acta.

333
334 **SR. PREFECTO:** El compañero Diego Pérez, propone la moción de aprobar el Acta, alguien que apoye
335 la moción. Puede intervenir Consejero Carlos Peralta.

336
337 **SR. CARLOS PERALTA:** Señor Prefecto, señora Viceprefecta, compañeros del Consejo,
338 efectivamente recibimos el Acta en mención, y tuvimos tiempo para revisarla, por ello apoyo la moción
339 de aprobar el Acta.

340
341 **SR. PREFECTO:** Entonces existe apoyo a la moción, califico la misma, señor Secretario que se proceda
342 con la votación.

343
344 **SR. SECRETARIO:** Se procede a tomar votación, señor Prefecto: 1. Sra. Abogada Ximena Andrade
345 Verdugo, R. A favor de la moción. 2. Abg. Marianita Andrade Quintanilla. R. A favor de la moción. 3.
346 Econ. Guillermo Espinoza Sánchez; R. Mi voto a favor de la moción. 4. Mgs. Segundo Yugsi Tenelema,
347 R. Por la moción presentada. 5. Ing. Alex Arce Amaya, R. A favor. 6. Ing. Rómulo Alcívar Campoverde,
348 R. A favor de la moción. 7. Abg. Geovanni Chuya Jara; R. A favor de la moción. 8. Lcdo. Diego Pérez
349 Muñoz, R. Por mi moción. 9. Sra. Nelly Carina Fernández Vicuña, R. A favor de la moción. 10. Sr. Lauro
350 Vicuña Sánchez, R. A favor. 11. señor José German Rivera Calle, R. A favor. 12. Señor Carlos Peralta
351 Castro, R. A favor de la moción. 13. Dr. Bayron Pacheco Ordóñez; R. A favor. Son 13 votos a favor
352 de la moción.

353
354 **SR. PREFECTO:** Queda entonces aprobada el tercer punto del orden del día.

355
356 **RESOLUCIÓN N° 2: EL CONSEJO PROVINCIAL DEL CAÑAR RESUELVE APROBAR EL ACTA N°**
357 **002-ORD-GADPC-2019-2023, DE SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO PROVINCIAL DEL CAÑAR,**
358 **CORRESPONDIENTE AL 26 DE ABRIL DEL 2021.**

359
360 **SR. PREFECTO:** Continuamos señor secretario, de lectura al siguiente punto.

361
362 **SR. SECRETARIO:** Punto cuatro del orden del día, señor Prefecto: Conocimiento del Quinto y Séptimo
363 Traspaso de Presupuesto de acuerdo a los informes emitidos por la Dirección de Gestión Financiera
364 del GAD Provincial del Cañar.

365
366 **SR. PREFECTO:** Gracias señor Secretario, son traspasos de partidas de temas netamente
367 administrativos, que están en consideración de ustedes y se los envió en su respectivo momento.
368 Alguien que desee hacer uso de la palabra. Alcalde de Biblián, Econ. Guillermo Espinoza, tiene la
369 palabra.

370
371 **Econ. GUILLERMO ESPINOZA:** Gracias señor Prefecto, compañeros, si bien es cierto como usted lo
372 ha dicho, el tema de traspasos es netamente administrativo. Sin embargo, en función de la
373 transparencia es bueno que lo conozca el Consejo Provincial, justamente digo yo para ir siempre
374 llenado las expectativas de nuestros mandantes y en función de ir optimizando los recursos de la
375 administración, en vista de ello mociono que se dé por conocido los traspasos.

376

377 **SR. PREFECTO:** Bien se da por conocidos los trasposos Quinto y Séptimo de Presupuesto. Agradezco
378 la presencia de ustedes, gracias, señores Consejeros. Alcalde Segundo Yugsi, pide y tiene la palabra,
379 siga por favor.
380

381 **MGS. SEGUNDO YUGSI TENELEMA:** Buenos días, señor Prefecto, compañeros del Consejo,
382 compañeros que nos acompañan esta mañana, agradecerle a usted y felicitar esta iniciativa para
383 promover este tipo de reuniones y de encuentro también con nuestras autoridades a nivel nacional que
384 están ostentando en este momento, y que son dignos representantes de la Provincia del Cañar, quienes
385 además servirán también para ser un nexo, quizá un enlace para poder llegar con los proyectos que
386 tanto se necesitamos los pueblos, así como también el apoyo de la Prefectura que se ha venido dando,
387 es importante manifestar que durante todo el tiempo, hemos venido trabajando mediante las
388 plataformas que de alguna forma nos han permitido mantener un distanciamiento necesario para
389 nuestra salud, pero es importante también que se vayan promoviendo de vez en cuando este tipo de
390 sesiones de manera presencial, y de esta manera podemos mantener más estos lazos de amistad y
391 estar un poco más activos, quizá cuando estamos dentro de las páginas virtuales dejamos abierto el
392 programa y bueno estamos dedicados a hacer otras actividades, entonces más bien cuando haya la
393 posibilidad de mantener este tipo de sesiones de manera presencial así deberíamos hacerlo, le
394 agradezco a usted señor Prefecto.
395

396 **SR. PREFECTO:** Gracias, señor Alcalde, yo estaba con esa iniciativa, y quiero poner a consideración
397 de ustedes, convocar a sesiones de Consejo en cada cantón y en cada parroquia de los que
398 conformamos el Consejo Provincial. Un buen día para todos, gracias.
399

400 Siendo las trece horas con veinte y cinco minutos, se da por terminada la sesión, para constancia firman
401 el señor Prefecto del Cañar, conjuntamente con el Secretario, quien certifica.
402

403
404
405
406
407
408
409
410


Dr. Bayron Pacheco Ordóñez
PREFECTO PROVINCIAL DEL CAÑAR




Abg. René Cárdenas González
SECRETARIO GENERAL GADPC

SEÑORAS Y SEÑORES CONSEJEROS

En cumplimiento de lo dispuesto en el Art. 318 del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD), convoco a ustedes señores Consejeros, a Sesión Ordinaria del Consejo Provincial del Cañar, a efectuarse de manera presencial a partir de las **11h00, del lunes 31 de mayo de 2021**, en el Auditorio del GAD Provincial; con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del quórum y aprobación del orden del día.
2. Recibir en Comisión General al Dr. Virgilio Saquicela Espinoza, Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, en la que se tratará la situación de la provincia y de los Gobiernos Autónomos Descentralizados del Cañar.
3. Conocimiento y aprobación del Acta N° 002 de Sesión Ordinaria del Consejo Provincial del Cañar, correspondiente al 26 de abril de 2021.
4. Conocimiento del quinto, sexto y séptimo Traspaso de Presupuesto de acuerdo a los informes emitidos por la Dirección de Gestión Financiera del GAD Provincial del Cañar.

Azogues, 27 de mayo de 2021



Firmado digitalmente por:
BAYRON EDUARDO
PACHECO ORDÓÑEZ

Dr. Bayron Pacheco Ordóñez
PREFECTO DE LA PROVINCIA DEL CAÑAR